
 

Mercredi 16 Novembre :  
 

Ce mercredi, nous sommes venus à 8h au collège pour préparer ce qu'il restait à 
faire. Après être arrivés, nous avons mis les tables dans l'amphithéâtre pour pouvoir 
mettre ce que nous avions préparé. Un groupe préparait les tables et disposait les 
aliments, un coté sucré avec des gâteaux que chacun avait fait et de l'autre un coté 
salé, avec des pizze, et l'autre groupe terminait la grande pancarte, où étaient 
disposées des photos, nos textes que nous avions écrits et décorés. Nous avions une 
heure et demi pour tout préparer et pour que tout soit prêt. On a ensuite répété le 
chant, les danses et les phrases que nous avions écrites pour montrer ce qui restera 
dans nos mémoires et comment avons nous perçus le projet Alcotra. Notre 
professeur a ensuite testé le diaporama, représentant les 3 années du projet, les 
photos des élèves qui y ont participé. 
 

Les correspondants sont arrivés vers 11h, nous les avons accueillis avec le chant, 
suivies des phrases et ensuite de la danse. Ils ont bien aimé d'après eux. Après cela, 
nous avons pu discuter avec eux, des correspondants offraient des cadeaux à d'autre 
élèves de la classe, ma correspondante m'a donné un calepin suivis d'un mot. 
 

 

Nous avons ensuite partagé les plats préparés par tous tout en continuant à faire 
connaissance. A 13h30, nous devions être en ville pour visiter le château des Ducs de 
Savoie, nous y sommes allés avec le car des italiens. 
 



Ce château date du XVIème siècle, construit par Amédée V en 1225. En 1532, le 
château brûle à moitié. Il fut agrandi, la tour demi-ronde est changée et la façade a 
été refaite. On a ensuite vu la Sainte-Chapelle qui a été bâtie avec de la pierre de 
Lémenc ; de 1655 à 1653, Christine de France, une duchesse fait reconstruire la 
façade de la Sainte-Chapelle, des trompes l'œil ont été refaits. 
 

Nous nous sommes rendus ensuite dans une autre partie du château, qui est 
maintenant occupée par la Préfecture, du Conseil Général et de l'Académie de Savoie. 
Le château a été classé monument historique le 10 aout 1881. Nous sommes allés 
voir la salle de délibération, où siège le Conseil Général lors de leurs réunions qui se 
produisent tous les mois. Il y a 37 sièges (élus), dans cette salle, il y est représentée 
une statue, c'est Marianne. On est ensuite sortis du château pour aller voir les hôtels 
qui s'y trouvent tout prêt. Nous avons vu l'Hôtel de Montfalcon, qui a été construit 
dans une écluse. A la fin du moyen-âge il y avait environ 5000 habitants. On a 
ensuite vu l'Hôtel Chabod de Saint-Maurice. 
 

Après ça, nous sommes allés voir la Cathédrale de Chambéry qui se nomme aussi la 
Cathédrale Saint-François de Sales, qui est une cathédrale métropole, elle se trouve au 
centre historique de la ville, qui est aussi appelé la place Métropole. Son début de 
construction date du XVIème siècle et elle fut finie au XVIème siècle, son style 
dominant est gothique. C'est une ancienne chapelle franciscaine édifiée au XVIème 
siècle. Ce n'est qu'en 1779 à l'occasion de la création de l'évêché de Chambéry qu'elle 
devient une cathédrale. Turin a offert à la cathédrale une copie du Saint-Suaire, 
représentant Jésus embaumé dans un drap. Puis on est sortis sur le parvis de la 
cathédrale pour voir les trompes l'œil, nous devions chercher un lapin, que nous 
n'avons pas trouvé du premier coup. 
 

Pour finir, nous avons eu quartier libre, les correspondants ont acheté des cadeaux 
pour leurs familles. Nous avons repris le bus pour rentrer au collège, puis chez nous 
avec nos correspondants. Pour ma part, je suis allée chez moi pour présenter mes 
sœurs et mes parents et prendre mes affaires. Puis ma correspondante et moi 
sommes allées chez mes grands parents pour le diner et la nuit. Je m'entendais bien 
avec ma correspondante et elle parlait bien avec mes grands parents. La journée 
s'est bien passée et j'ai bien aimé cette première journée.   
 
Jeudi 17 Novembre : 
 

En ce jeudi 17 novembre, nous nous sommes retrouvés devant le collège à 7h30 car 
nous devions nous rendre à Lyon et donc partir à 7h45, pour 3 heures de route à 
peu près. Pour nous occuper dans le bus, on écoutait de la musique ou on parlait. A 
notre arrivée, nous sommes directement allés voir la Basilique Notre-Dame de 
Fourvière qui se situe au sommet de la colline de Fourvière, c'est un des symboles de 
Lyon, qui lui donna comme nom une 'ville mariale'. A l'intérieur, sur l'un des murs se 
trouve une macro molécule de feuille d'or dans de la pâte de verre et qui est protégée 
par une feuille de verre, ce qui, au soleil faisait un effet magnifique. 
 



Une fois ressortis de la Basilique, une guide nous a expliqué l'histoire de cette 
basilique. Cette basilique fut construite en 1872 et fut terminée en 1884, son style 
est néogothique. La dernière pierre posée fut la croix. Sur la façade se trouve 
l'archange St Michel, en dessous se trouve un ange, un lion, un taureau et un aigle, 
qui représentent le symbole de la trinité : Patris, Filius et Spiritus. A un autre endroit 
se trouvent l'arc en ciel de Noé où est écrit « Je mettrais mon arc entre moi et la 
Terre.» 

 

Avant, à Lyon se trouvait 30 000 tisseurs de soie, notamment la famille de Pauline 
Jaricot, cette jeune malade de 17 ans ; sa mère fit le vœu de lui offrir sa vie pour 
qu'elle guérisse. Cela marcha et Pauline Jaricot fut guérie de sa maladie. A la suite 
d'un sermon sur la vanité, cette jeune femme se confesse et laissa tous ses beaux 
habits pour des habits d'ouvrière. Après ça, la guide nous a expliqué que sur la 
crypte se trouvait un lion, qui symbolisait la résurrection et que cette crypte est 
vouée à St Joseph. 
 

Nous avons ensuite repris le bus pour nous rendre au parc de la Tête D'or, l'un des 
plus grands parcs urbains de France qui a été ouvert en 1857. Il était midi et donc 
nous avons déjeuné, puis quartier libre jusqu'à 14 heures. 
 

Nous sommes allés visiter le parc avec nos correspondants, vu pleins d'animaux 
comme des éléphants, un tigre, un lion et une lionne, des singes, des daims, des 
flamants roses, crocodiles, girafes ou encore plein d'autres espèces que nous 
n'auront l'occasion de voir beaucoup dans notre vie. Pendant la promenade, 
beaucoup de photos on été prises. Beaucoup n'étaient jamais venus à Lyon ou au 
Parc de la Tête D'or, notamment moi, et j'ai beaucoup apprécié cette visite. 
 

Ensuite, nous sommes partis à pied jusqu'aux murs peints. Ce sont des fresques 
murales dans le 1er arrondissement de Lyon. Nous avons vu un mur représentant 
une bibliothèque, qui s'appelle le « Mur des écrivains», qui se situe près du quai de la 
Pêcherie, il y figure plus de 3000 écrivains lyonnais et quelques extraits de leurs 
textes. Au rez de chaussée de ce mur se trouvent trois boutiques, un facteur dans le 
porche en trompe-l'œil, et juste à coté une vraie boîte aux lettres. 
 

Il était 16 heures environ, nous avons eu quartier libre pour accompagner nos 
correspondants faire leurs emplettes et nous sommes donc allés faire le tour des 
boutiques avant de nous retrouver pour le retour à Chambéry. Je suis rentrée avec 
ma correspondante qui à fait la connaissance d'autres membres de ma famille. 
Magnifique journée. 
 

 

 

 

Vendredi 18 Novembre : 

 

En ce dernier jour, nous devions nous rejoindre devant le collège à 7h45 pour 
ensuite prendre le bus pour 2 heures environ de trajet, direction Tignes. A notre 



arrivée, nous sommes allés voir son célèbre barrage, appelé aussi barrage voute, qui 
est le plus haut d'Europe avec sa muraille mesurant 180 mètres de haut, il est à 
1700 mètres d'altitude, il fut construit entre 1947 et 1953. Avant sa construction, 
c'était un village de 87 familles, qu'il a fallu nécessairement déplacer. Les villageois 
ont essayés d'empêcher la construction du barrage, mais l'État avait décidé et nul ne 
pouvait s'y opposer. 
 

Le barrage a une réserve d'eau de 235 000 000 de mètre cubes, il fait 10 mètres 
d'épaisseur. Ce n'est pas la largeur du barrage qui fait augmenter la hauteur la 
pression car c'est la hauteur d'eau qui fait augmenter la pression. Plus la hauteur 
d'eau augmente, plus il y a de pression, c'est pourquoi les barrages sont plus larges 
en bas qu'en haut. Pour résister à la force de l'eau il y a plusieurs solutions : le 
barrage poids, construit quand les vallées sont très larges, il est tellement lourd qu'il 
résiste à la force de l'eau ou le barrage moins gros mais en forme de voute, car il est 
plus résistant que s'il était droit. 
Il fut construis comme étant d’utilité publique, c'est un barrage hydroélectrique qui 
alimente toute la ville de Grenoble, cette énergie est renouvelable. Tous les 10 ans, ce 
barrage était vidé et les anciens villageois allaient en pèlerinage dans leur ancien 
village. Pendant et après sa construction, il y a eu beaucoup de morts à cause de la 
maladie de la silicose. Sur le barrage est dessinée une fresque représentant Hercule 
portant le barrage. 
 

Après ça, nous sommes allés nous poser quelque part pour manger. Ensuite, nous 
avons pris le car et on est allés sur le site minier des Monts d'Argent qui se situe à 
Peisey-Vallandry. 
 

La guide expliqua que c'était anciennement l'École Française des Mines, qui siégeât 
au « Palais de la mine » de 1802 à 1814. Le filon de galène (sulfure de plomb 
argentifère) est découvert en 1644 et fut exploité jusqu'en 1866. Cette école a 
formée 70 ingénieurs avant d'être transférée à Paris pour devenir l'École Nationale 
Supérieur des Mines. Nous avons vu aussi les vestiges de plusieurs installations, des 
anciens fours qui permettaient d'extraire, laver et fondre le minerai. Cette 
construction avait beaucoup d'inconvénients : la rigueur du climat, l'accès par un 
simple chemin depuis la vallée de l'Isère. 
 

Ensuite nous sommes descendus un peu, et nous sommes allés voir les anciens 
fours, et avons pu ramasser des pierres. Ces pierres étaient plus des déchets de 
fontes, noir brillants. Nous sommes remontés dans l'ancienne école, et la guide nous 
a muni de casques, par groupe, nous sommes allés dans une grotte qui a été creusée 
par les mineurs, il n'y avait pas de lumière, elle nous expliqua qu'il n'était pas creusé 
au fond car il fut bloqué avant, on voyait du bois qui tenait les paroies en pierre, le 
bois avait moisi, elle nous a expliqué ensuite qu'en hiver, la mine était remplie d'eau 
à cause de la condensation. L'endroit était tout petit au début et après nous pouvions 
nous redresser. 
 

 



A la fin, nous sommes retournés dans le bus pour retourner à Chambéry, j'ai pu 
donner la carte à ma correspondante que toute la classe avait signer car c'était son 
anniversaire, elle était contente. Quand nous sommes revenus à Chambéry, les 
correspondants devaient retourner à Turin, nous nous sommes dis au revoir et 
espérions nous revoir bientôt. 
 

Mon avis personnel : 
 

J'ai beaucoup apprécié ces trois jours, je m'entends bien avec ma correspondante, 
on a beaucoup de points en commun notamment sur le style de musique et nos 
origines.  
J'ai aimé la visite à Lyon où je n'étais jamais allée. Le barrage m'a beaucoup plu 
aussi. J'attends avec impatience les trois jours à Turin. 
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